

Histoire du Groupe SICAME

Sicame, le fabuleux destin



Fig.1

Le Groupe SICAME est né grâce à la rencontre de deux hommes d'exception, Monsieur Basile LACHAUD ingénieur E.S.M.E. & I.E.G. et Monsieur Marcel PRODEL ingénieur E.C.P. & E.S.E.



M. Basile LACHAUD



M. Marcel PRODEL

Ces deux ingénieurs de talent ont eu l'occasion de travailler ensemble à partir de 1949 à différents projets de construction électrique : installations de Trolleybus notamment pour la ville de Lyon, traction électrique dans les divers bassins houillers du nord et de l'est de la France pour le compte de la société TRACTELEC filiale de la société CHADEFDAUD dont le bureau d'études est situé à Pompador.

Monsieur LACHAUD décide de fonder à Pompador une société, qui aura pour vocation de construire des appareils pour la réalisation de réseaux de distribution électrique basse et moyenne tension.

La Société Industrielle de Construction d'Appareils et de Matériel Electriques, SICAME est créée le 22 octobre 1955 avec le concours d'une dizaine d'actionnaires, originaires du pays, qui font confiance au fondateur.

Hiver 1959/60, le temps des pionniers.....

Photographie de la première équipe de salariés, prise devant la "grange" abritant la société SICAME. Certains reconnaîtront peut-être : de la gauche vers la droite : Jeannette Delteil, Roger Lespinas, Ginette Caramigeas, Francine Quin, Andrée Faure, Thérèse Pagnoux, René Lasfargeas, Marcel Bruni, Antoinette Dupinet, Claude Nebus, Raphaël Boisramé, M. Lemoine.



Fig.2

Avec beaucoup d'idées en tête, Monsieur Basile LACHAUD rejoint par Monsieur Marcel PRODEL, ne dispose, au départ, que de moyens modestes et loue comme premier local une grange de 250 m² à la sortie du bourg de Pompador (Fig.1).

Dès 1956, avec une première équipe de salariés que l'on peut qualifier de pionniers, vont naître, brevets à l'appui, les premiers appareils qui ont fait le tour du monde, première pince d'ancrage pour branchement d'abonnés P63 et le fameux connecteur à bascule, monobloc CM-58.



Fig.3

Devant le succès des premiers produits, le pari des deux ingénieurs corréziens, malgré les doutes de certains de créer une usine à la campagne dans des bois de chênes et de châtaigniers, est gagné et se concrétise par la construction, courant 1962, d'un atelier moderne de 1000 m² (Fig.2) avec 120 m² de bâtiments administratifs (fig.3) au Bois Redon.

Au rythme de la croissance rapide de l'entreprise qui accompagne la construction des réseaux électriques en particulier en Corrèze et dans le Cantal (avec le dynamisme du centre EDF de Tulle), les agrandissements des bâtiments suivent. 1967, nouvelle extension avec des ateliers qui passent à 4500 m² de surface et le doublement de la surface

administrative (fig.4).

1977, les ateliers comportent désormais 10500 m² et 1200 m² de partie administrative, ce qui représente à peu près le visage actuel du site de SICAME Pompador.

La croissance interne étant assurée par l'innovation, le courage et l'ingéniosité du tandem dirigeant, la société commence à partir de



Fig.4

1970, une politique de création et de rachat d'entreprises.

En 1971, rachat de la société MECANOSER qui avec l'acquisition en 1976 de la société DEPARTEMENT-TRACTION, donnera naissance en 1981 à la société MECATRACTION.

1974, création de SICAMEX.

1975, prise de participation importante dans la société SOCOMELEC en Côte d'Ivoire.

A partir de 1976, les deux fondateurs décident de donner à SICAME une nouvelle envergure et



M. Pierre FRANCOIS

de transformer la société anonyme en société à Directoire et Conseil de Surveillance et nomment le 1er janvier 1979, Monsieur Pierre FRANCOIS ingénieur IDN, Président du Directoire. Il sera rejoint, en janvier 1981, au Directoire par Monsieur Jean-Pierre BOUTIN, pour construire une équipe à laquelle la famille LACHAUD et les actionnaires renouvellent leur confiance après la disparition prématurée de Monsieur Basile LACHAUD le 5 octobre 1982.